

Hans-Peter Hock

## Spurensuche zwischen Weinreben: Frauenfußball an der Mosel und im Maifeld ab 1968

*Cet article se penche sur les débuts du football féminin dans une zone rurale près de Coblence qui se caractérise principalement par la viticulture et l'agriculture. À partir de 1968, le football féminin put s'implanter dans de très petits villages. Le lancement de campagnes de collecte de dons (campagne Sorgenkind) constituait souvent le point de départ, encourageant ainsi les femmes à participer à des compétitions de football. Une étape importante représenta le tournoi du 1<sup>er</sup> Mai 1970 à Bad Neuenabr, auquel participèrent douze équipes. Le football féminin fut largement promu par la Fédération rhénane de football, qui, avant même son admission officielle par la Fédération allemande de football (DFB) le 31 octobre 1970, fut le principal sponsor du football féminin. Elle créa les structures nécessaires à la mise en place d'une division et forma en 1969 la première femme arbitre. Les équipes féminines des autres associations nationales allemandes ne bénéficièrent pas d'un tel soutien.*